

Centro Femenil de Readaptación Social Tepepan



El Centro Femenil de Readaptación Social "Tepepan" está ubicado en calle La Joya s/n Colonia Valle Escondido Delegación Xochimilco, Distrito Federal, zona ubicada al Sur de La Ciudad de México, y ocupa una superficie de 45,120 metros cuadrados. El inmueble fue inaugurado el 11 de mayo de 1976 por el entonces Presidente de la República Lic. Luis Echeverría Álvarez, e inicialmente funcionó como Centro Médico de los Reclusorios, habiendo albergado además en sus instalaciones a población varonil y femenil psiquiátrica e inimputable, habiendo cesado su actividad aproximadamente dos años después de su apertura

En el mes de noviembre de 1982 se creó el Centro Femenil de Readaptación Social para albergar a la población proveniente de la Cárcel de Mujeres de Santa Martha Acatitla, que estaba constituida por población indiciada, procesada y ejecutoriada, desarrollando así su actividad hasta el año de 1987 en que la población indiciada y procesada fue trasladada al Reclusorio Preventivo Femenil Norte y Reclusorio Preventivo Femenil Sur apoyaron con la población femenil de este tipo dado el crecimiento de la población penitenciaria, quedando entonces el Centro Femenil de Readaptación Social, únicamente con la población Sentenciada Ejecutoriada.

La primera Directora de este Centro fue la Lic. Ruth Villanueva Castillejos y la Jefa de Seguridad la C. Josefina Bravo.

Al interior del Centro se encontraba el CENDI que atendía a hijos de internas y trabajadoras; y el primero de febrero de 1999 fue inaugurado el actual CENDI (localizado en el exterior del inmueble) por el Lic. Jaime Álvarez Ramos, entonces Director de Reclusorios quien concluyó el proyecto inicial del Dr. Carlos Tornero Díaz antecesor de la entonces Dirección General de Reclusorios.

El Centro de Readaptación Social concluyó su actividad con la población sentenciada ejecutoriada el 26 de mayo del 2004 cuando se trasladó a 268 internas al Centro Femenil de Readaptación Social Santa Martha Acatitla, lugar donde se planeó que quedaran integradas la población indiciada, procesada y ejecutoriada; quedando únicamente en este Centro 38 internas psiquiátricas y 9 crónicas degenerativas vulnerables, en total 47. El 23 de octubre del 2004 fueron recibidas 58 internas más, por necesidad de atención especializada y medicamento controlado.

A partir de entonces y de manera paulatina, se han ido autorizando traslados del penal de Santa Martha Acatitla por medidas de seguridad institucional, acercamiento familiar, cambio de situación jurídica, por necesidades de tratamiento médico y/o psiquiátrico con uso de medicamento controlado.

Es relevante mencionar que dentro de las instalaciones del Centro se incluye la Torre Médica, que orgánicamente depende de la Dirección General de Servicios Médicos y Urgencias de la Secretaría de Salud, la que suspendió actividad médico-quirúrgica y de hospitalización a finales del año 2008 por remodelación, brindando actualmente consulta de 14 especialidades a la población de los diferentes Centros de Reclusión del Distrito Federal en forma Programada.

Como parte del tratamiento se imparten los siguientes cursos por personal de Psicología y Trabajo Social:

Introducción Terapéutica "Materno Infantil"
Auto concepto
Psicomotricidad
Orientación e Integración Familiar
Atención al adulto Mayor
Seguimiento Conductual

Como parte del tratamiento se imparten los siguientes cursos dirigidos exclusivamente al área de psiquiatría:

Higiene y salud personal
Fomento Cultural
Actividades lúdicas
estimulación a la paciente psiquiátrica
Dignificación de áreas comunes
Inducción a la vida institucional

Se integran los tratamientos auxiliares como medida complementaria al tratamiento penitenciario a través de los siguientes grupos de apoyo:

Iglesia Evangélica "México al encuentro con Dios, A.R."
Secretariado Nacional para la Reintegración de los Valores Humanos
Arquidiócesis Primada de México
Fundación "Emmanuel" I.P.A
A.I.N.D.A.C
Alcohólicos Anónimos
Iglesia Cristiana Internacional de la Republica Mexicana
Iglesia Bautista Horeb, A.R.
Los Hermanos Indígenas A.C.
Centro de Integración Familiar Contra las Adicciones y la Violencia
Fundación para la Preservación de la Tradición Mahayana
Narcóticos Anónimos

El centro cuenta con las siguientes actividades y cifras de participación a Enero de 2013:

Actividades Deportivas	Participantes
Caminata	28
Baile Fitness	15
Gimnasia Reductiva	07
Voli Bol	25
Básquet Ball	25
Acondicionamiento Físico	20
Aeróbics	08

Programas de Estudios:	Participantes
Alfabetización	19
Primaria	41
Secundaria	44
Preparatoria	44
Universidad	06
Socios Industriales	
Socios Industriales	Participantes
Cosmopolitana	10
Taller de Costura	06
MBM	18
Actividades Culturales	
Actividades Culturales	Participantes
Dibujo y Pintura	23
Coro	10
Rondalla	12
Hawaiano	06
Taller Elaborando Piñatas	17
Ajedrez	10
Cine Club	36
Juego de Mesa	36
Talleres de trabajo penitenciario	
Talleres de trabajo penitenciario	Participantes
Tejido de Bordado Artesanal	07
Tratamiento Capilar	16
Cosmetología	10
Rafia	14
Otras Actividades	
Otras Actividades	Participantes
Aplicación de Poliéster	
Camino a la Libertad	
Computación Básica	
Cine-Debate	
Construyendo Valores	
Costos Predeterminados	
Ética y Valores	
Finanzas Intermedio	
Inglés	
Ortografía	
Pintura en Tela	
Chocolate	

Bombón y Confitería Art	
Bolsas de Regalo	
Listón y Fieltro	
Madera Country	
Llaveros	
Popotillo	
Pasta Artística	
Peluche	